
HOMELIE DU 6  e   DIMANCHE DE PAQUES (Année A)  

Act.8,5-8.14-17 / Ps.65 / 1Pi.3,15-18 / Jn.14,15-21

Frères et sœurs,

nous commençons à apercevoir le rôle incontournable de l’Esprit Saint dans la naissance et le développement
de l’Eglise. Nous voyons qu’il agit déjà dans la prédication du diacre Philippes pour amener les Samaritains à
la foi. Pierre et Jean prieront ardemment afin que l’Esprit de vérité soit conféré à ces nouveaux convertis qui
avaient été « seulement baptisés au nom du Seigneur Jésus. » Et ils le leur transmirent en leur imposant les
mains.

Cette naissance de l’Eglise est indissociable du témoignage des premiers disciples. La prédication locale et
itinérante fait parti de la constitution même de l’Eglise. Comme Jésus avait lui-même sillonné les routes de sa
terre natale pour travailler aux œuvres de son Père, ses disciples devaient eux-mêmes s’engager sur le même
chemin pastoral. Il est noté dans le livre des Actes des Apôtres que de nombreux signes accompagnaient leur
prédication.

Il  faut  souligner  le  caractère  étranger  de l’Evangile  par  rapport  au  monde dans lequel  nous vivons.  Les
disciples  sont  victimes de calomnies  et  de persécutions.  Ils  doivent  assumer le  rejet  de la  part  de  leurs
coreligionnaires. Ceux-ci les accusent d’hérésies et d’agitation politique. Ils sont mis au banc des synagogues.
La puissance publique est requise contre eux. Leurs contemporains sont comme imperméables à la venue et
à l’action de l’Esprit Saint. En effet, ceux qui n’ont pas reçu le Fils ne peuvent recevoir le Père et l’Esprit Saint.

Jésus donne un critère important pour être en mesure de devenir le Temple spirituel  de Dieu. Il  faut non
seulement avoir foi en Lui, mais il  faut également vivre selon ses commandements. Cette obéissance est
avant tout la suite logique d’une adhésion sans faille à sa personne humaine et divine. Aimer c’est suivre, et
suivre c’est adhérer à une manière de vivre. Le disciple est celui qui veut partager en tout la vie de son Maître.
C’est une conclusion erronée de notre temps de penser que le disciple peut choisir de dissocier la personne
du Maître de tout ou partie de son enseignement. Cette option est caractéristique d’une civilisation marquée
par  le  scepticisme  et  le  doute  systématique.  Elle  entraîne  une  certaine  froideur  dans  l’adhésion  et  un
relâchement dans la mise en œuvre de l’enseignement reçu. Ce manque d’enthousiasme se traduit par une
hémorragie de la confiance et une crispation individualiste qui nuisent à l’annonce missionnaire de l’Evangile.
Comment annoncer avec joie une Bonne Nouvelle dont on se refuse à goûter l’incroyable nouveauté et la
prodigieuse capacité à renouveler le monde ?!

Jésus souligne très à propos que le moteur de la vie du croyant est l’amour. Celui-ci est un feu qui purifie et
embrase l’âme du disciple. Il n’est pas raisonnable, et passe pour folie aux yeux du monde. Il pousse à se
donner tout entier à Dieu. Il ne retient rien pour lui. Il ne désire et ne recherche qu’une seule chose : connaître
la volonté de Dieu et l’accomplir aussitôt. Il est prêt à rendre compte de sa folie auprès de tout homme, quel
qu’il soit.

Traduisons cela pour aujourd’hui. Nous, chrétiens du 21e siècle, devons regarder le monde comme Jésus le
voit.  Nous devons être convaincus que ce monde, si  puissant  par ses œuvres,  est  et  restera totalement
inachevé et autodestructeur tant qu’il n’aura pas entendu et accueilli le message du Christ. Cette conviction
doit sous - tendre  toutes les décisions que nous prenons jour après jour. Elle doit habiter notre prière et
motiver tous nos engagements.

Ne pensons  pas que seules  les  personnes consacrées doivent  vivre  cet  engagement  complet.  Tous les
baptisés, tous les disciples de Jésus sont des ouvriers de l’Evangile. Ta vocation, qui que tu sois, est de servir
le Christ de la manière dont Il te le demande. Si tu es célibataire, vis ton célibat joyeusement et ne recherche
pas de relation extra matrimoniale. Si tu es marié, vis tous les aspects du mariage chrétien dans le respect de
ton conjoint. Si tu es père ou mère de famille, enseigne par ton exemple à tes enfants à honorer Dieu par leur
manière de vivre. Dans tous tes engagements sociaux, sois dix fois plus honnête, travailleur, et généreux que
ceux qui ne partagent pas ta foi chrétienne. En toutes choses, montre le chemin de l’Evangile à ceux qui
vivent sans espérance.

                                                                                                                               Amen.


